

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 16 de septiembre del 2023.

JEFE DE GOBIERNO

CONVIDADOS. Luego de que el Jefe del Ejecutivo decidió no invitar a los titulares de los Poderes Judicial y Legislativo, a la ceremonia del Grito sólo asistieron integrantes del Gabinete y funcionarios de la CDMX, quienes observaron el evento desde los balcones de Palacio Nacional. Una vez que López Obrador dio El Grito, el balcón más inmediato al presidencial fue ocupado por **el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres**; La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, así como los titulares de Defensa, Luis Crescencio Sandoval y de Marina, José Ramón Ojeda. **Ref.16, Mil.1-6, Exc.6, Ref.7-A**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

PROYECTAN NUEVO IMPULSO A LA VIVIENDA EN EL CENTRO HISTÓRICO. Como parte del nuevo Plan Integral de Manejo del Centro Histórico se busca recuperar los edificios habitacionales que están siendo utilizados como bodegas para que vuelvan a tener su propósito de vivienda y, con ello, contribuir al repoblamiento de esta zona patrimonio Cultural de la Humanidad Unesco. Manuel Oropeza, coordinador de la Autoridad del Centro Histórico, indicó que, aunque no hay número exacto de inmuebles habitacionales que empresarios y comerciantes usan como bodegas, si se trata de cientos, varios de los cuales tienen valor patrimonial. **Exc, 18, Com.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

IMPUTAN A SOSPECHOSO POR BALACERA EN AICM. El hombre de 27 años detenido este martes por la balacera al exterior del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y que dejó a dos policías lesionados quedará en prisión preventiva oficiosa. El Juez de Control dictó esta medida cautelar, luego de que la defensa de Héctor Torres pidió la duplicidad del término constitucional. **Ref.3-Cd, Uni.11, Metro 5**

BURLAN DENTRO DEL STC FILTROS VS. LA PIROTECNIA. Pese a los operativos y revisiones anunciadas por las autoridades capitalinas para inhibir la pirotecnia, usuarios del Metro se las ingeniaron para burlar las inspecciones, principalmente en Pino Suarez y La Merced. REFORMA constató como menores hasta adultos mayores adquieren sin complicaciones estos productos a unos pasos de policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que intensificaron su presencia. **Ref.2-Cd**

POLICIA DEVUELVE CARTERA. Un oficial de la Policía Auxiliar adscrita al Metro devolvió una cartera que encontró tirada en el suelo, cuando realizaba sus labores de vigilancia y seguridad en la estación Oceanía de la Línea B. la policía se encontraba laborando cuando se percató que en el suelo se encontraba una cartera bicolor, por lo que decidió notificar al inspector Jefe de Estación. La cartera que contenía identificaciones y mil pesos en efectivo fue devuelta a su dueño, un usuario de alrededor de 20 años. **Uni.10**

CORTE DE CAJA. Anoche, la SSC sumaba 68 conductores remitidos a “El Torito”. Esto como parte del programa Conduce Sin Alcohol, que fue activado por las fiestas patrias. **Ref.11**

TRASLADAN A MENOR. Una menor de 11 meses de edad sufrió un golpe en la cabeza, por lo que fue trasladada en helicóptero al hospital de especialidades pediátricas en Legaría, en la alcaldía Miguel Hidalgo. Paramédicos del ERUM coordinaron el proceso de la bebé, que fue diagnosticada con trauma Craneoencefálico. **Ref.3-Cd, Metro 3, Gráfico 7**

CAEN POR ROBO DE COLADERA. Do hombres fueron detenidos por participar presuntamente en el robo de una coladera. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, operadores del C2 poniente alertaron del robo de la tapa de una coladera en la esquina de San Luis y Río Mixcoac, en la colonia Corpus Christy, alcaldía Álvaro Obregón. **Ref.1-Cd**

MURIÓ JOVEN QUE CAYÓ DE UN TERCER PISO. Vincent Estal, el joven que cayó del tercer piso de un edificio ubicado en el Centro Histórico, mientras intentaba escapar de un incendio, falleció la noche del miércoles. Así lo confirmó la Secretaría de Seguridad local, la cual no dio mayores datos debido a la confidencialidad del joven. **Exc.18**

INFORMAN CAMBIOS EN REGLAMENTO PARA MOTOCICLISTAS. Con el objetivo de dar a conocer los nuevos cambios al reglamento de tránsito que entrarán en vigor el próximo 24 de septiembre para motociclistas, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) implementan un dispositivo itinerante denominado Salvando Vidas. **S DE EL UNIVERSAL**

“A partir de este 24 de septiembre van a haber modificaciones en el reglamento, modificaciones que van a ser causales de depósito, de que las motos si cometen esas faltas como lo es falta de casco, el exceso de pasajeros porque luego traen a toda la familia y es una conducta que normalmente pone en riesgo a la gente. **Uni.11**

HALLAN UN BALEADO EN UN AUTO EN IZTAPALAPA. El hallazgo de una persona ejecutada al interior de un vehículo y otra más lesionada en calles de la alcaldía Iztapalapa movilizó a policías capitalinos quienes detuvieron a dos sujetos. La mañana del viernes fue encontrado el cuerpo de una persona asesinada con un disparo en la cabeza, al interior de un vehículo. Testigos refirieron que dos personas abandonaron dicho automóvil y huyeron sobre la calle Camino a la Magueyera, en la colonia La Polvorilla. **Uni.11, Ref.3, Metro 3**

RESCATE ANIMAL. Un mono saraguato fue puesto bajo resguardo de la Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El ejemplar fue revisado por médicos veterinarios de Chapultepec. **Ref.1**

VIVE SIN DROGAS. Dos amigos acudieron con un par de narcomenudistas presuntamente a comprar drogas, pero riñeron con ellos, uno de los jóvenes terminó muerto y el otro con varios golpes; dos sospechosos fueron detenidos en Iztapalapa. **Gráfico 5**

YAMA...MOTO. Policías de la Ciudad de México persiguieron a dos delincuentes dese Polanco, alcaldía Miguel Hidalgo, y los detuvieron en el municipio de Tlalnepantla, Estado de México. Los dos hombres de 36 y 30 años, robaron una motocicleta en la esquina de Isaac Newton y Lope de Vega. **Metro 4**

QUE TU SEGURO ENTRE AL RESCATE. El uso de un seguro automotriz o para motocicleta es una herramienta que te ayudará a evitar un gasto económico no planeado porque, las coberturas mínimas de responsabilidad civil o daños a terceros podrían hacer la diferencia en caso de un accidente, especialmente si el afectado cuenta con protección de una ciudad o de la federación. **Exc.4**

MATAN A PADRE FRENTE A SUS HIJOS POR 400 PESOS. Por negarse a entregar los 400 pesos de ganancia de su negocio, Javier fue asesinado frente a sus dos hijos en calles de la colonia Leyes de Reforma, en Iztapalapa. **Grafico 5**

DA EL GRITO...A PUÑALADAS, Un hombre fue asesinado con un objeto punzocortante en la alcaldía Coyoacán; su cadáver presentaba heridas en el rostro y en diferentes partes del cuerpo. Alrededor de las 21:30 horas del jueves, transeúntes solicitaron la presencia de la policía porque había una persona con el rostro ensangrentado y en posición fetal en esquina de la calle Rosario y la Calzada de las Bombas de la colonia CTM Culhuacán. **Gráfico 7**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

SE LA MA...RINA EN LA AUDIENCIA. La defensa del fiscal de Morelos, Uriel Carmona, cuestionó que a la audiencia de ayer se presentaran elementos de la Secretaría de Marina con armas largas. De acuerdo con lo asentado en videos, los militares se apersonaron en la sala de audiencias después de un receso. **Metro 9**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

'ERA ELEVADOR PARA USO DE TESORERÍA'. El elevador que colapsó la tarde del jueves y que provocó la muerte de una mujer adulta ,mayor en el Centro Comercial Gran Sur era para uso exclusivo de la oficina de Tesorería, señaló la alcaldía Coyoacán. Lo anterior fue constatado por las áreas de UGIRPC; la Dirección de Riesgos y Autorizaciones, y la dirección Jurídica, todas es tas en Coyoacán. **Ref, 3, Cd.**

ALERTA PRECIPITACIÓN. Ayer, la capital registró una tarde lluviosa en todas las alcaldías. La SGRPC activó la alerta naranja para seis demarcaciones: Álvaro Obregón, Benito Juárez, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero y Magdalena Contreras. **Ref, 2, Cd.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

MONITOREAN TRAMOS ELEVADOS DE LÍNEAS 4, A Y B DEL METRO. El STC inició este mes el monitoreo de las condiciones físicas de las estructuras elevadas de las Líneas 4, A y B. El Metro confirmó a EL UNIVERSAL que los trabajos comenzaron este año para el seguimiento y monitoreo del comportamiento de las estructuras elevadas, que, de acuerdo con una respuesta a una solicitud de transparencia que realizó este diario, estarán a cargo de tres empresas: Construcciones ICI S.A. de C.V., Ingeniería, Servicios y Sistemas Aplicados S.A. de c.v. y el consorcio IUYET. **Uni, 10, Met. Gra, 2, Al día.**

AVANZAN OBRAS EN LA ESTACIÓN LA RAZA. La Secretaría de Obras y Servicios, avanza en la ampliación del servicio Mexibús Línea 4 hacia la Raza con la instalación de una estación terminal ubicada sobre avenida Insurgentes Norte, que facilitará a usuarios del transporte mexiquense acceder con mayor facilidad a las líneas 3 y 5 del Metro, así como del Metrobús. **Uni, 10, Met.**

CAUSAN PIQUE PARQUÍMETROS. Andrés Lajous y Lía Limón, titulares de la Semovi y del a alcaldía Álvaro Obregón, respectivamente, se trenzaron en una serie de señalamientos por la colocación de parquímetros en la colonia Guadalupe Inn, la cual es solicitada por vecinos. **Ref, 1, Cd.**

ARRANCA (A MEDIAS) TREN INTERURBANO. Después de casi 10 años de iniciada la obra y con el doble del gasto previsto, el presidente López Obrador inauguró el primer tramo del tren México-Toluca, con sólo 4 de sus 7 estaciones funcionando. **Ref, 5, Nal. Uni, 1-9. Exc, 1-8. Mil, 15. Grá, 2, Al día.**

FRENTES POLÍTICOS. Obras Concluidas. El Tren Interurbano México-Toluca entró en operaciones ayer, con el que se busca conectar dicha localidad mexiquense con la CDMX. El presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, en su último día de gestión, así como la gobernadora electa, Delfina Gómez, encabezaron la ceremonia en la que pusieron en marcha este nuevo medio de transporte. **Exc, 11, Nal.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

NORMA 26 RECOMIENDA VIVIENDA CON MÁS METROS, RECONOCE. La Norma 26 menciona que se debe procurar desarrollar viviendas de 65 metros cuadrados, reconoció en una ficha informativa la empresa gubernamental Serimet. **Exc, 18, Com.**

SISTEMA DE AGUAS

BLOQUEAN LA MÉXICO-CUERNAVACA. En pleno puente por las fiestas, patrias, alrededor de 80 comuneros de la alcaldía Xochimilco realizaron un bloqueo en la autopista México-Cuernavaca para exigir el abastecimiento de agua. **Uni, 10, Met. Ref, 2, Cd.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

REFORESTACIÓN. Vecinos y personal del Bosque de Chapultepec colocaron ayer 40 árboles en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec. **Ref, 1, Cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

SEÑALAN INCOSISTENCIAS EN TRANSICIÓN A IMSS-BIENESTAR. A una quincena de que inicie el proceso de basificación de personal de la salud al Órgano Público Descentralizado IMSS-Bienestar en la CDMX, aún hay inconsistencias, como falta de pagos para médicos y personal de enfermería en algunos hospitales. **Uni, 10.**

SECRETARÍA DE LAS MUJERES

DAN A ARTESANAS RED DE PROTECCIÓN. Para empoderar a más de 50 mujeres que reciben apoyo emocional en las unidades de atención Lunas de la Ciudad de México, la Secretaría de las Mujeres local creó hace un año el Tianguis Feminista para artesanas y productoras. **Ref. 3-Cd**

ALCALDÍAS

PADECEN LLUVIA Y ANEGACIONES. Pese a que la alcaldía Tlalpan realiza desazolves constantemente en la zona de Insurgentes Sur, a la altura de la estación del Metrobús La Joya, comerciantes señalaron que las fuertes lluvias impiden sus actividades. **Ref, 2, Cd.**

BLOQUEARON AUTOPISTA POR FALTA DE AGUA. Habitantes de los poblados de Temamatla y Los Pinos, en la alcaldía Xochimilco, bloquearon por tres horas la autopista México-Cuernavaca, a la altura de la caseta de cobro de Tlalpan, para exigir el suministro de agua. **Exc, 18, Com.**

EN BUSCA DEL PARTICIPATIVO. Iztapalapa convocó a empresas para proyectos vecinales. La alcaldía busca quien pueda realizar obras con dinero del Presupuesto Participativo 2023. **Ref, 2, Cd.**

LABORES HISTÓRICAS. El INAH e Iztapalapa trabajan en una ventana arqueológica. La demarcación informó que en 2007 fueron encontrados restos arqueológicos en el Jardín Cuitláhuac, donde se ubica el edificio de gobierno de Iztapalapa, así como algunas piezas de orfebrería. **Ref, 3, Cd.**